



## Capacitación y simulacros, herramientas fundamentales del quehacer en Primeros Auxilios: IMSS

- **Instalaciones médicas y administrativas del Seguro Social en todo el país cuentan con estas brigadas para hacer frente a emergencias o desastres**
- **Estos grupos de soporte básico de vida cuentan con los conocimientos e insumos necesarios para brindar atención a la población cuando así se requiera**

A través de la capacitación y simulacros, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) fortalece la labor del personal médico y administrativo que integra las brigadas de soporte básico de vida (Primeros Auxilios) que se ubican en las unidades médicas de los tres Niveles de Atención, de esta manera, se brinda una atención inmediata a pacientes o trabajadores que lo requieran durante un evento de emergencia o desastre.

El doctor Miguel Russi Hernández, jefe del servicio de Urgencias de Admisión Continua Adultos del Hospital General del Centro Médico Nacional (CMN) La Raza, explicó que esta brigada atiende casos de hemorragias, fracturas, heridas, quemaduras, crisis convulsivas, enfermedad vascular cerebral, infarto del miocardio, desmayos, pérdida de la conciencia o paro cardiorrespiratorio.

Agregó que la principal función de la brigada de Primeros Auxilios, también llamada de Soporte Básico de Vida, es la estabilización médica y personal del paciente, en un entorno seguro, evitar mayores complicaciones y esperar a que llegue la atención profesional, en algunas ocasiones salvar la vida es el objetivo principal de su labor.

El especialista en urgencias médico-quirúrgicas explicó que en cumplimiento a la Ley de Protección Civil y al programa Institucional de Hospital Seguro, las brigadas de soporte básico de vida (Primeros Auxilios) se establecen en todas las unidades médicas y administrativas del Seguro Social, el número de brigadas dependerá de la estructura y del tamaño de la unidad.

“En nuestra UMAE Hospital General CMN “La Raza”, el puesto de soporte básico de vida se ubica cerca de los puntos de reunión. En este complejo hospitalario contamos con cuatro brigadas responsables de brindar el apoyo en caso de urgencia o accidente”, detalló.

Para brindar la atención necesaria en momentos de crisis estas brigadas cuentan con un botiquín médico que contiene: vendas, gasas, tijeras, alcohol, desinfectante, guantes y mascarilla. Al mismo tiempo están equipados con tabla rígida, collarín e inmovilizador.





**GOBIERNO DE  
MÉXICO**



**UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Refirió que cada seis meses se brinda capacitación presencial o en línea al personal que integra estas brigadas, aunado a esto, el IMSS cuenta con centros de simulación, centros de capacitación de Seguridad en el Trabajo y aulas equipadas con equipo audiovisual para dotar de mejores herramientas a los trabajadores en esta materia.

“La capacitación en soporte básico de vida no sólo es responsabilidad del personal de salud, también es compromiso de las áreas de Protección Civil y áreas médicas capacitar a la población para que todos estemos en un entorno más seguro y preparado para enfrentar alguna urgencia o accidente en el lugar de trabajo o en actividades de la vida diaria”

---o0o---

**LINK DE FOTOS:**

<https://imssmx.sharepoint.com/:f/s/comunicacionsocial/EmhltqzYR1CpDsfp2aetvEBDBQfaSH5yR0IXBNEkJQgxA?e=kaqH5Q>

**LINK DE VIDEO:**

<https://www.dropbox.com/scl/fi/fb3ufedaa23mm7t1zekjt/Corte-de-Prensa-Primeros-Auxilios-IMSS.mp4?rlkey=l5q1d75g8ipshzrlq23117lse&st=4u0806p4&dl=0>

